

## **LA MUNIA 3.132**

*“Porque al final de tu vida, no recordarás el tiempo que permaneciste en la oficina o arreglando tu casa.*

*Ve y sube esa maldita montaña”*

Jack Kerouac.

Lo primero que debo decir es que no conozco la cima. La he visto desde Robiñera, pero nada más.

Pero toca hacerla y ahora toca animaros para que vengáis.  
A ello.

Lo primero que escuchas cuando dices: **ii La Munia !!**, es: **ii El Paso del Gato !!**.

¿Y qué será eso del “Paso del Gato”?

El nombre es gracioso, pero si dejas volar tu imaginación, sabes algo de montaña y de los ingeniosos y en ocasiones irónicos nombres que los montañeros y montañeses ponen a las cosas de por ahí arriba.....Paso del Caballo.... Paso de Mahoma.... Paso Horizontal, tu disco duro comienza a girar en vacío hasta que se calienta sin llegar a ninguna conclusión. Finalmente alguien te dice: “...se llama así porque se pasa “a gatas”.. **ii Ah. Va a ser eso.!!**

Bonita explicación que tú crees porque has pasado por “el Caballo” de Vallibierna a Culebras y se pasa a horcajadas con los pies colgando en el vacío. El de Mahoma en Aneto por la leyenda musulmana que dice que la entrada al paraíso “es tan estrecha como el filo de una cimitarra sobre la que sólo pasan los justos”, y el paso es estrecho de verdad así que sólo caben los “justos”, y el Horizontal de Telera porque es horizontal de 50 cm. de “ancho”, con una pared al lado y la nada al otro y así 300 m.

Pero ¿Cómo se pasa a gatas?, ¿Qué hay allí que hace que te tengas que poner a gatas.....?.

Tranquilos. Se llama “del Gato” porque se sube por una roca algo inclinada y lisa que tiene 4 rayas verticales como si fuera el zarpazo de un gato. **ii Mira tú !!**. Pero por lo que he visto y el tamaño de las dichas rayas o grietas que ayudan a subir esa pared, podría ser

el "Paso del Tigre". En fin, mitos, leyendas y algo que el que quiera saber de verdad, tendrá que venir a verlo este sábado.

Y todo esto os cuento, y poco más, porque ya he dicho que no he ido a ese lugar, pero garantizo que os llevaré este sábado a la Munia.

Bueno, puedo añadir que: *saldremos de Chisagües (1.400 m). Seguimos en coche la pista sobre la que discurre el GR-11, hasta llegar a la Plana de Petramula (1.915 m) (7 Km.) Tomamos un sendero a la izquierda que lleva a los Lagos de La Munia. El camino remonta por laderas herbosas hacia la divisoria del Barranco de Petramula y enfila después (N) hacia la cabecera del Barranco del Clot de los Gabachos, entrando finalmente en un corredor pedregoso que conduce al Collado de las Puertas (2.531 m)(1:45). De frente tenemos los dos lagos de La Larri o de La Munia (2.520 m)(2,00) comenzamos a ascender la ladera meridional del Col de La Munia. Al principio se entrecruzan varios senderos, luego predomina una senda que flanquea el cresterío subiendo en diagonal por zonas de bloques y pedreras hasta el collado (2.853 m). El resto de la ascensión consiste en recorrer la cresta occidental de La Munia. Es una amena trepada, en ocasiones aérea. Al comienzo es escarpada, después avanza en horizontal hasta la cumbre. El paso más característico, Paso del Gato, está situado en la mitad de la cresta y consiste en un resalte vertical que se bordea por el norte utilizando dos oportunas fisuras ("zarpazos"). Siendo la roca firme, las presas abundantes y la dificultad escasa, no es preciso seguir un trazado definido. La Munia (3.134 m) perfilada por agudas crestas e imponentes murallas, es una cumbre de aspecto escultural que posee una vertiginosa perspectiva sobre el Circo de Troumouse y un espléndido encuadre del Macizo del Monte Perdido.*

Evidentemente esto ha sido un copia-pegar de Internet, ya he dicho que yo no he estado, así que si quieres saber de verdad algo sobre la Munia, esos bonitos lagos que quizá todavía tengan hielo, y que nadie ya te cuente leyendas sobre el Paso del Gato.

ii VEN Y VERÁS !!

**REICAZ RUTAS,  
VERAS COMO DISFRUTAS.**